

“No  
cambiamos el  
clima,  
cambiamos el  
sistema, y en  
consecuencia  
empezaremos  
a salvar al  
planeta”.



*Hugo  
Chávez*  
(1954-2013)

# Chávez el humanista, el líder continental

Por Piedad Córdoba Ruíz  
Luchadora afrocolombiana

**E**scribir acerca de un amigo es tarea difícil, pues se debe encontrar el punto de equilibrio que permita a través de unas recortadas palabras dar a conocer su dimensión humana, pero la tarea se hace más difícil si se trata de un líder político de la talla de Hugo Chávez Frías.

Mi encuentro con Chávez es uno de esos hechos de la vida que no se esperan y que las circunstancias políticas del país permitieron. Lo conocí en su visita al Congreso de la República cuando vino a la posesión del primer período presidencial de Uribe. Me acerque a él y le expresé mi admiración por lo que estaba logrando en Venezuela y en la región. Desde ese momento se comenzó a tejer una amistad que se ha ido fortaleciendo con el tiempo y que me ha permitido conocer su inmensa solidaridad y su compromiso con todas y todos a los que se les ha impedido tener voz y decidir sobre los destinos de su nación.

Hugo Chávez fue un hombre cordial, alegre, con una facilidad para la palabra, la oratoria y el humor siempre a flor de piel, sin protocolos para sus amigas/os, con un corazón grande para sentir el dolor de los/as excluidas/os, con una solidaridad que es como un torrente de agua que fluye por todo el continente y por cada rincón de Venezuela, con una personalidad fuerte y de ideas precisas. Chávez no fue solo ese hombre que tenía la capacidad de llegar al pueblo a través de un análisis sencillo de la economía venezolana y mundial, sino alguien con capacidad de analizar las complejas realidades de las sociedades globalizadas y asumir retos como la conformación de un mundo multicéntrico y pluripolar y contribuir a la salvación de la vida en el planeta, dos de los cinco objetivos del plan de gobierno 2013-2019.

Venezuela, hoy no es el mismo de hace unas décadas, la riqueza del petróleo que estaba en manos de unas élites ha llegado a las/os más pobres a través de vivienda, salud, educación, cultura mejora de la infraestructura. Venezuela hoy juega en el contexto internacional asumiendo liderazgos en UNASUR y el ALBA e integrándose a Mercosur para contribuir a conformar una América Latina con poder y capacidad de vencer la pobreza y la exclusión. Una región digna y autónoma pero integrada como par con las grandes potencias del mundo. Chávez creyó y fue un convencido que a través del juego democrático se alcanzarían las transformaciones que la región requiere. .

Y a revolución emprendida por Chávez, en Venezuela es un testimonio de ello. Es una revolución pacífica que le ha devuelto a mujeres y hombres el ejercicio de la política al servicio de las mayorías, la dignidad para sentirse ciudadanas/os con derechos y la fe en un futuro mejor. 